

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 59 (1967)
Heft: 1

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

59^e année

Janvier

N° 1

Aménagement du territoire

Par *Georges Diacon*, vice-président de l'USS

Première partie

Le passé et le présent constituent les meilleurs jalons d'un peuple, d'une race ou d'une civilisation à un moment précis de son histoire pour bâtir son avenir.

Tout ce qui peut être pensé, fait et surtout construit avec discernement en vue d'augmenter le bonheur des individus ne peut, en effet, pas s'éloigner de ce solide principe qui veut que l'on puise, dans le passé, des expériences qui permettent d'orienter le présent afin de parfaire l'avenir. Ce triptyque est valable pour toutes les disciplines universelles, de la technique à l'économie, de la sociologie à la politique et de la culture à l'esprit.

Le passé, le présent et le futur se manifestent de multiples manières dans les arts et dans les sciences. Mais la somme des connaissances humaines se traduit également en chiffres, en moyennes, en statistiques. Et, honnêtement rassemblées, rationnellement présentées et intelligemment interprétées, ces mesures donnent souvent mieux que n'importe quelle savante collection un reflet d'une évolution, d'un fait ou d'un problème.

C'est pourquoi ce puissant moyen évocateur a été choisi pour introduire le sujet d'aujourd'hui. Il est en effet absolument indispensable d'avoir des points de repères simples, logiques et imagés. La comparaison numérique, graphique ou synoptique semble la mieux appropriée en l'occurrence.

Diagnostic

Le XX^e siècle apporte quasi quotidiennement des bouleversements dans tous les domaines. A l'échelle de l'homme et de ce que l'on connaît de son histoire pourtant plusieurs fois millénaire déjà, le statisticien devrait sans doute créer de nouvelles unités pour pouvoir établir la proportion entre les développements enregistrés au cours des cent dernières années et ceux qu'il est raisonnable d'admettre ne serait-ce que depuis l'Antiquité (pour ne pas parler de la Préhistoire!). Que